
 

 

議会モニターからの意見に対する対応状況 

第２４回モニターアンケート分 

（議会だより第５８号について） 

 

 

 

 

 

 

令和７年５月 滝沢市議会 



１ はじめに 

滝沢市議会では、「わかりやすい議会」「市民に近い議会」をめざすため、滝沢市議会基

本条例第２２条の規定に基づき、議会モニターを設置しています。 

  議会モニターは、議会に対し議会運営に関する意見や改善提言等を行うもので、現在 1３

名の方を議会モニターとして委嘱し（任期：令和８年３月３１日まで）、ご意見、ご提言を

いただいております。 

 

２ 対応について 

（１）モニターから寄せられたご意見は、趣旨を損なわない範囲で一部要約している場合があ

ります。 

（２）モニターから寄せられたご意見は、氏名を伏した上ですべての内容を全議員に周知し、

共有しています。 

（３）寄せられたご意見を集約した上で、特にも議会運営に反映すべきとしたものを中心に協

議を重ね、その対応状況をまとめて記載しています。 

（４）なお、意見個々に対する議会内での議論の内容等について詳しく知りたい場合は、事務

局までお問い合わせください。 

 

３ モニターアンケートの回答数 

（１） 第 24回（議会だより第 58号） 6件 



■議会だより第 58号（令和 7年 3月 15日発行）について 

 

Ｑ１ 特に関心のあった記事をチェックしてください。(複数回答可)          

・市民懇談会（３） 

・市民議会（３）  

・一般質問（２） 

・議決一覧（０） 

・かっこうのさえずり（３） 

意見・感想 対 応 

・地域の議員の方々と熱い話しができたと思います（市民懇談会） 

・子供たちがテーマである「ともに生きる滝沢」を普段の生活の中

で、どう捉え感じているのかがよくわかる内容でした。今後もこれ

からの滝沢市の未来を担うこどもの意見、夢、希望を市民議会で発

表して欲しいです。 

素敵な企画だと思います。（市民議会） 

・女性消防団の活躍が素晴らしいです。女性の活躍にスポットライ

トを向けると、自分事として感動しながら読んでいました。（かっ

こうのさえずり） 

・被写体になられた市民の方々の自然な笑顔がとてもいいなと思い

ました。これにより有意義な会議であったことが見て取れたし、女

性消防団員のお人柄オ良さを感じることもできました。（市民懇談

会・市民議会・かっこうのさえずり） 

広報常任委員会及び全体

で共有 



Ｑ２ もう少し改善すべきと思う記事をチェックしてください。 

・市民懇談会（２） 

・市民議会（１）  

・一般質問（０） 

・議決一覧（１） 

・かっこうのさえずり（０） 

意見・感想 対 応 

・市民の意見を聞くのは大事だと思いました。どんな意見が出たの

か知りたかったです。（市民懇談会） 

・傍聴者から声の部分。質問の原文を記載いただいているかと思い

ますが、質問の意味が読み取りづらいと感じました（議決一覧） 

・市民の方々が背中向きなのが残念です。主役は市民なのだから、

できるだけ正面から写したものを載せてほしかったと思います（市

民懇談会） 

・子ども達からの質問や意見に対する議会側からの答弁、回答が載

っていません。これでは、聞きっぱなしの印象を受けてしまいま

す。（市民議会） 

 

 

 

貴重なご意見ありがとう

ございます。広報常任委

員会及び全体で共有し、

今後の紙面作りの参考と

させていただきます。 

 

 

Ｑ３ 一般質問で興味のあった記事を教えてください。（複数回答可）        

・災害関連（１） 

・中学校の部活動所属について（１） 

・災害対策（１） 



意見・感想 対 応 

・災害関連で２人の議員が質問をされています。 

 本県は東日本大震災において甚大な被害を受けているにもかかわ

らず、その大震災を知らない世代も増えてきており、年々風化が進

んできているように思います。 

 有事の際の速やかな対応はもちろん大事ですが、未曽有の大震災

について後世に伝えていくことも大切だと思いますので、そのよう

な機会をたくさん作ってほしいと思います。 

その意味でも今回の質問はとてもよかったと思います。 

・部活を通して成功体験を感じてもらう事は大事な事だと思いま

す。ただそれを導いてくれる人が地域の人なのか先生なのか役割は

変わっていくのかもしれません。 

ただ成功したときの生徒を見ているのは感動的です。 

 

 

 

 

広報常任委員会及び全体

で共有 

 

Ｑ４ 記事のなかで確認したいことや気になることがありましたらご質問ください（自由記

入）  

意見・感想 対 応 

なし  

 

 

 

 



Ｑ５ 全体的な感想をお聞かせください（自由記入）                      

 

意見・感想 対 応 

・スマホでダウンロードして閲覧しましたが２、３ページ目の左

側が切れており、文章が読めなかったです。  

・広報の様に滝沢市の LINE で流して欲しい。それを前提とした

レイアウトにした方が良いのではないでしょうか。 

ホームページの掲載様式

を変更し、スマートフォ

ンでも閲覧しやすい形に

修正いたしました。 

市の LINE への掲載は現

時点では難しい状況です

が、レイアウトについて

は今後の検討課題とさせ

ていただきます。 

貴重なご意見をいただ

き、誠にありがとうござ

います。 

 


